
PROJETO APROVADO ATÉ DEZEMBRO

Andre da Farmácia propõe ‘fechar’ 
Av. Rebouças para lazer aos domingos
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O vereador Andre da 
Farmácia (PSC) é autor 
de um projeto de lei que 
propõe o fechamento, 
aos domingos, de uma 
das faixas da Avenida 
Rebouças, em Sumaré. 
O objetivo é que a via sir-
va para atividades espor-
tivas, manifestações ar-
tísticas, lazer, cultura e 
entretenimento, a exem-
plo do que acontece na 
Avenida Paulista, na Ca-
pital do Estado. O PL nº 
273/2022, que cria o Pro-
grama “Lazer na Rebou-
ças”, foi aprovado por 
unanimidade.      PÁGINA 03

O Censo 2022 do IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística) foi 
prorrogado até dezembro e, visando concluir a pesquisa no prazo estipula-
do, o órgão está treinando uma nova equipe de 11 recenseadores para efetuar 
a coleta de dados junto à população de Nova Odessa.                              PÁGINA 04

Paulínia, Sumaré e Nova Odessa registram ocorrências

Região tem mais 
3 casos de maus-
tratos a animais

Polícia indicia 5 por morte 
do milionário da Mega-Sena
Acusados estão detidos e inquérito solicita à Justiça manutenção de prisão preventiva  PÁGINA 08

Um homem de 48 
anos foi preso por sus-
peita de matar uma ca-
chorra a pauladas na 
manhã desta quarta-fei-
ra (9) no bairro Vida No-
va, em Paulínia. A Guar-
da Municipal foi aciona-
da via denúncia infor-
mando sobre o crime e 
detiveram o homem. 

Um cão da raça york-
shire sofreu um trauma-
tismo craniano após ser 
arremessado pelo vizi-
nho de seu tutor, em um 
condomínio em Sumaré. 
A agressão aconteceu no 
final de semana, no bair-
ro Parque Villa Flores e 
câmeras de segurança 
registraram a ação.

Dois cães da raça pit-
bull foram abandonados 
em uma área rural na 
noite desta terça-feira (8) 
na Fazenda Velha, em 
Nova Odessa. Morado-
res da região encontra-
ram os animais e acio-
naram a GCM (Guarda 
Civil Municipal), infor-
mando o caso.     PÁGINA 07

NATAL SOLIDÁRIOAUXÍLIO CUIDADOR

Fundo Social de Hortolândia recebe 
doação de muffins e 2 mil panetones

Idosos terão salário mínimo mensal
para pagar cuidadores em Paulínia

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

O Fundo Social de Solidariedade de Hortolândia recebeu nesta semana a 
doação de 500 caixas de muffins da Casa Bauduco e mais 2 mil unidades 
de panetones da EMS Farmacêutica. Os muffins serão encaminhados para 
27 entidades assistenciais de Hortolândia e os panetones serão utilizados 
na campanha Natal Solidário 2022.                                                                 PÁGINA 05

Os vereadores de Paulínia aprovaram nesta terça-feira (8), por unanimidade, 
projeto que institui o Bolsa Cuidador: repasse de um salário mínimo men-
sal (hoje R$ 1.212) a idosos acamados, com doença degenerativa ou depen-
dentes, para pagar cuidadores. Antes de entrar em vigor, a iniciativa preci-
sa ser sancionada pelo prefeito Du Cazellato (PL).                                      PÁGINA 06

Vereador propõe modelo semelhante ao da Capital paulista

Jonas Lucas tinha 55 anos

CÂMARA DE HORTOLÂNDIA DEBATE  ‘TAXA DO LIXO’  PG. 05
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Justino França 
PÁGINA 09

Casos envolvem morte a pauladas, agressão em condomínio e abandono de animais
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N. Odessa prorroga Censo e IBGE 
treina 11 novos recenseadores



– Desejos... Essa lou-
cura que nos habita. 
Difícil dizer a seu res-
peito.

– São o impulso 
mais importante da 
vida, o apanágio da 
condição de humano.

– Incontroláveis!
– Tento direcioná-los.
– Direcionar desejos? Diz 

mais...
– Brincar, rsrs... Se me nas-

ce um desejo, quero experi-
mentá-lo, é bom prolongá-lo; 
não tenho ânsia de realizá-lo 
logo, algo assim...

– Concedes realização aos 
teus desejos?

– Se há ciúmes no ar, rsrs...  
Alguns não dá... Mas tu não 
achas que o ciúme seja uma 
coisa real, não é? O ciúme é 
menos por fatos e mais por 
imaginação...

– Por fato ou por imagina-
ção, é bem real, mas é coisa 
doentia, possessiva. Algo co-
mo falta de consideração para 
consigo... Indignidade!

– Se é real, quer espaço.
– Pois que se o sinta, mas 

que se o contenha.  Não me 
seria lícito fazer alguém de 
objeto do meu ciúme.

– Mas objeto de ciúme 
se confunde com objeto de 
amor, rsrs...

– Ah!, não... Não me sinto 
amado por alguém que quer 
tomar posse ciumenta de 
mim. Quero ser sempre se-
duzido, nunca possuído.

– Esse teu grito de indepen-
dência, rsrs... Alguém vai es-
cutá-lo?

– Ris? Pois é, vives na beira 
dessa trivial tentação.

– Eu sei... Mas não caio nela.
– Olha, essa tua carência de 

amor “protetivo”...
– A sensação de acolhimen-

to, aconchego, isso não é al-
go real?

– Não vivo sem. Mas não a 
teria como moeda de paga-
mento. Então eu me dou em 
tua coisa possuída e tu, em 

troca, me proporcio-
nas carinhosos cuida-
dos? Uma barganha 
afetiva?

– Nossa liberdade 
real é apenas pensa-
mento.

– Seja, mas, se ages em con-
tramão do teu pensamento, 
trais a tua liberdade.

– Por isso há quem leve 
uma vida particular, parale-
la? Isso é autêntico?

– É um trambique com o 
mundo. Temos que fazer 
concessões... Temos que dar 
atendimento aos desejos que 
nos acontecem. Mas, aí, já 
não há cumplicidade, troca-
-se de problema, só.

– Talvez caiba essa dimen-
são reservada da vida. O mun-
do me cobra aparências, eu 
me devo meus prazeres. En-
tão, serão duas: uma vida in-
completa para mim, uma vi-
da cínica para o mundo.

– Existem desejos e dese-
jos. Eu pensava no desejo por 
alguém...

– Também... Um alguém 
também é mundo. Mas, enfim, 
o que forma os nossos desejos?

– Aí, cada qual... Só com 
psicanálise, não?

– O que justifica o teu de-
sejo?

– E crês que seja justificá-
vel? O desejo acontece, não dá 
satisfações a nada e quer ser 
saciado. Ponto. Digamos que 
não apresenta causa e quer 
efeito.

– Não se justificaria e justi-
ficaria tudo?

– Engendramentos da vida. 
Eu quase diria: o desejo so-

mos nós; se nos negamos ao 
desejo, nos negamos a nossa 
existência.

– Eu careço das justificati-
vas. Não haveria nada de con-
cebido nos desejos? Quero di-
zer: meus desejos se põem 
mesmo à minha revelia?

– São coisas lá do não sabi-
do em nós, não sei se posso 
dizer coisas do inconsciente. 
Não creio que as possamos 
dissecar, explicar...

– Deve haver algo que lhes 
dê causa.

– Deve, daí perscrutar... Ar-
queologia analítica, talvez... 
Creio que seria uma constru-
ção explicativa, não uma ex-
plicação... Não sei...

– Pois que seja. Senão... Que 
liberdade há em se fazer algo 
alienadamente? Não há que 
interrogar? A liberdade, aí, 
não está em questão? A liber-
dade não pressupõe escolha?

– Está, tu pões a liberda-
de magnificamente em ques-
tão. Essa liberdade de escolha 
que é condição de humanida-
de, diante do desejo periclita.

– Então... Não há liberdade 
diante do desejo?

– Talvez alguma, mas não 
muita. Seria uma repressão 
do desejo, não uma liberdade 
de não desejar. O desejo acon-
tece, quando muito se conse-
gue alguma repressão...

– Sim, desejos têm mesmo 
vida própria, mas concordas 
que não os questionar é dei-
xar-se governar por algo que 
se desconhece?

– Isso é profundo. Sim, cla-
ro, há que os questionar, mas 
também se há de procurar 

Desejo justificado entendê-los, ou atendê-los, 
só. Quero me saber, mas não 
conspirar contra mim com 
desculpas repressoras dos 
meus desejos.

– Acho que tu me queres, 
rsrs...

– Quero, sim.
– Olha, desculpas facilitado-

ras são as tuas, para atender 
teus desejos não sabidos. Não 
desisto de saber o que me mo-
ve e até me justifica.

– Justifica ou explica?
– Justifica, mesmo. E não te 

impressiones se eu já não fizer 
parte desse teu desejo.

– Não entendi.
– Não sei... Eu me sinto uma 

ideia tua e não um desejo.
– E como alguém seria, para 

outra pessoa, algo que não fos-
se uma ideação? Qualquer pes-
soa é sempre uma imaginação. 
Olha, até nós somos imagina-
ção nossa.

– A ideia que tu fazes de 
mim te causou desejo?

– Sim, e essa ideia não é uma 
invenção; são todas as coisas 
que me vieram de ti. Não te de-
senhei do nada, mas dos afetos 
da nossa convivência.

– Acho que compreendi.
– Eu faço uma ideia de ti pe-

los teus dizeres, fazeres, pelo 
que me fazes sentir. É um mon-
te de sentimentos, o que te dá 
forma em mim.

– Então... no que te vai de 
mim me reconheces, ou reco-
nheces o que desejas em mim. 
E te reconheces em mim?

– Sim... Eu me vejo em teus 
desejos, então eu me vejo em ti.

– Desejar também é querer 
possuir.

– Não acho assim... Possuir 
é excluir outras possibilidades 
tuas, é controlar teus desejos.

– Coerente: se negas ciúmes, 
não podes admitir posse.

– É o inverso: se não quero 
posse, refuto ciúme.

– Está... Mas, não importa, 
ou não é o mais importante. 
Sabes? Algo que justifica o meu 
desejo é o teu desejo.

– O desejo de se saber dese-
jada?

– Ser desejada é algo que me 
justifica o gozo de desejar, en-
tão, dou-me em desejo e dis-
penso causa e explicação.
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É um trambique com o mundo. 
Temos que fazer concessões... Temos 
que dar atendimento aos desejos que 

nos acontecem. Mas, aí, já não há 
cumplicidade, troca-se de problema, só
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Fabiano de Abreu Agrela Rodrigues é um Pós-doutor e PhD em neurociências eleito membro da Sigma Xi, The Scientific Research Society, Mestre em Psicologia, Licenciado em 
Biologia e História; também Tecnólogo em Antropologia com várias formações nacionais e internacionais em Neurociências e Neuropsicologia

OZolpidem é um 
medicamento 
usado no tra-

tamento de insônia, 
classificado como hip-
nótico, o remédio tem 
efeito indutor do sono, 
pelo seu forte efeito, seu uso é 
indicado por no máximo qua-
tro semanas.

No entanto, recentemente o 
medicamento virou moda en-
tre os jovens pelos seus efeitos 
alucinógenos e tem sido usa-
do para fins recreativos e sem 
prescrição médica, o que não 
é indicado e pode gerar uma 
série de problemas de saúde e 
podendo levar à morte.

Para quê o Zolpidem é uti-
lizado?

O Zolpidem é um remédio 
que atua diretamente no cen-
tro do sono no cérebro, o que 
causa uma sedação instantâ-
nea no indivíduo, função es-
sa muito bem aproveitada em 
tratamentos de insônia, ele só 
pode ser comprado sob pres-
crição médica e há limite de 
tempo de uso devido aos seus 

fortes efeitos.
Além disso, ele pode 

ser usado para “restau-
rar a função cerebral 
em pacientes em esta-
do vegetativo após le-
são cerebral, especial-

mente para aqueles cujas le-
sões cerebrais são principal-
mente em áreas não-tronco 
cerebrais”, como conclui o es-
tudo “Zolpidem desperta pa-
cientes em estado vegetati-
vo após lesão cerebral: ava-
liação quantitativa e indica-
ções”, publicado pela Natio-
nal Library of Medicine.

Os riscos do uso descon-
trolado do Zolpidem

O consumo de Zolpidem só 
pode ser feito sob prescrição 
médica para que ele não afete 
funções importantes do orga-
nismo, no entanto, a fama so-
bre seus efeitos alucinógenos 
fez com que vários jovens co-
meçassem a usar a droga de 
forma recreativa, o que traz 
diversos riscos à saúde, como 
explica o Pós PhD em neuro-
ciências e biólogo, Dr. Fabia-

no de Abreu Rodrigues.
“Os efeitos adversos mais 

frequentes associados ao zol-
pidem são náusea, dor de ca-
beça, tontura, sonolência, alu-
cinação e perda de memória 
de curto prazo [...] Além dis-
so, este medicamento pode 
causar visão dupla ou outros 
problemas de visão, ou lesões 
graves”.

“Os efeitos colaterais a lon-
go prazo do zolpidem podem 
incluir, comportamentos 
anormais relacionados ao so-
no, lesões relacionadas a aci-
dentes ou quedas, câncer, ris-
co de overdose, risco de trans-
torno por uso de substâncias 
(SUD) e morte”.

Cuidados com o uso do 
Zolpidem

Além de ser consumido 
apenas sob prescrição médi-
ca e respeitar o prazo máxi-
mo de utilização, existem al-
guns cuidados que devem ser 
tomados com o uso do Zolpi-
dem, como deitar-se imedia-
tamente após ingeri-lo e não 
ingerir outras substâncias co-

mo bebidas alcoólicas junta-
mente com ele.

Dr. Fabiano de Abreu ressal-
ta a importância de tomar os 
devidos cuidados ao utilizar 
o medicamento e de não uti-
lizá-lo com fins recreativos.

“Todo medicamento de-
ve ser tomado sob prescri-
ção médica, o profissional 
de saúde determina o uso de 
medicamento quando não 
há um bom funcionamen-
to/produção de certos neu-
rotransmissores, de forma 
que possa organizar o orga-
nismo para uma melhor ho-
meostase”.

“Quando tomamos medi-
camentos sem necessidade, 
causamos uma perigosa dis-
função podendo desorgani-
zar essa produção acarretan-
do em doenças e/ou riscos de 
morte seja em curto ou longo 
prazo. Assim como desenca-
dear processos como demên-
cia, câncer, entre outros, todo 
medicamento causa depen-
dência, principalmente quan-
do não há necessidade de to-
má-lo”, destaca.

Zolpidem: como o remédio que virou 
moda entre os jovens pode levar à morte

Léo Rosa de Andrade é Doutor em Direito pela UFSC, psicanalista e jornalista
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Concurso 2536
Sábado, 05 de Novembro de 2022 

Concurso 2658
3ª feira, 08 de Novembro de 2022 

Concurso 2441
3ª feira, 08 de Novembro de 2022 
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Concurso 2388
2ª feira, 07 de Novembro de 2022

Concurso 5994
3ª feira, 08 de Novembro de 2022
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Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde. À noite o 

tempo fica aberto.

TEMPERATURA

Mínima 16o    l    Máxima 33o
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Hortolândia recebe 
doação de muffin e 
panetone da Casa 
Bauducco e EMS CIDADES

A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da Secreta-
ria de Saúde, passa a ofe-
recer a 4ª dose da vacina 
contra o coronavírus às 
pessoas com 18 anos ou 
mais a partir desta quin-
ta-feira (10). O imunizan-
te estará disponível nas 
UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde), entre 9h e 15h, 
com exceção Ângelo To-

mazin, Bordon, Bandei-
rantes, Viel e Centro de 
Saúde II. Na unidade Vec-
con, a vacinação acontece 
entre 9h e 12h.

Podem se vacinar aque-
les já tenham completado 
quatro meses de intervalo 
da 3ª dose da vacina.

Estão disponíveis ain-
da a 5ª dose para pessoas 
com 60 anos ou mais que 
sejam imunossuprimidas, 
a 3ª dose para adolescen-
tes com mais de 12 anos, a 

2ª dose para crianças com 
5 anos ou mais e a 1ª dose 
para crianças com 4 anos. 
Vale ressaltar que o muni-
cípio segue o cronograma 
estadual, de acordo com o 
envio de imunizantes pa-
ra ampliação dos públicos.

De acordo com o último 
boletim divulgado pela Vi-
gilância Epidemiológica, a 
cidade já aplicou 671.142 
doses de imunizantes con-
tra a Covid-19 desde o iní-
cio da campanha de com-

bate ao coronavírus, em ja-
neiro do ano passado. Fo-
ram 246.395Até o momen-
to, 228.611 crianças e ado-
lescentes com idades en-
tre 12 e 17 anos já recebe-
ram a primeira dose da va-
cina, dessas, 217.430 tam-
bém já receberam a segun-
da dose. Entre crianças da 
faixa etária que vai dos 5 
aos 11 anos foram imuni-
zadas 17.784, com a pri-
meira dose, e 15.481 com 
a segunda dose.

Sumaré começa oferecer 4ª dose contra 
o coronavírus para maiores de 18 anos

Sumaré já aplicou 671.142 doses de imunizantes 
contra a Covid-19 desde o início da campanha
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Unidade escolar recebe a troca do telhado, pintura externa e interna e manutenção em geral; obras 
são realizadas pela Secretaria de Serviços Públicos de Sumaré, com recursos e mão de obra próprios

A Prefeitura de Sumaré 
revitalizou a Escola Mu-
nicipal Mundo Alegre da 
Criança, no Parque Eucli-
des Miranda, região de 
Nova Veneza. A unidade 
recebe a troca do telha-
do, pintura externa e in-
terna e manutenção em 
geral. As obras são reali-
zadas pela Secretaria de 
Serviços Públicos, utili-
zando recursos e mão de 
obra próprios.

“Os investimentos na 
educação de Sumaré não 
param. As unidades es-
colares recebem refor-
mas e manutenções, re-
ceberam novos equipa-
mentos e mobiliários, no-
vas quadras, e todas as 
salas de aula agora pos-
suem ar condicionado e 
lousa digital. Anualmen-
te, nossos alunos rece-
bem kits de uniforme e 
material escolar. Nos em-
penhamos em oferecer 
uma educação eficaz e 
com qualidade e cada vez 

mais aprimorada. Que-
remos que nossos alu-
nos tenham uma forma-
ção adequada no âmbi-
to acadêmico e como ci-
dadãos”, disse o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

Desde 2017, a Educa-
ção de Sumaré tem rece-
bido investimentos. Fo-
ram criadas mais 2.900 
vagas do Ensino Infantil 
à Graduação, as Escolas 
de Educação Infantil rece-
beram novos parquinhos, 
foram instalados apare-
lhos de ar condicionado 
em todas as salas de aula e 
dependências das escolas, 
foram implantados na ci-
dade polos da Fatec, Etec 
e Univesp, além da entre-
ga anual de kits de mate-
rial e uniforme escolar. 

As escolas municipais 
São Judas Tadeu, região 
da Área Cura, e na EM 
Magdalena Maria Vedo-
vatto Callegari, região do 
Maria Antonia, contam 
com Ensino em Tempo 
Integral, como um pro-
jeto piloto. O cardápio da 
merenda escolar foi rea-

dequado, além da intro-
dução de alimentos da 
agricultura familiar. E 
novas escolas estão em 
construção.

Este ano, a prefeitura 
implantou novos play-
grounds inclusivos nas 
escolas municipais. Os 
parquinhos contam com 
gangorra, parque infan-
til integrado e balanço, 

totalmente adaptados 
para a diversão de todos 
os alunos logo no início 
do ano letivo. Além dis-
so, todas as salas de au-
la estão equipadas com 
lousa digital. E os alunos 
do primeiro ao novo ano 
do Ensino Fundamen-
tal têm uma nova disci-
plina: são as aulas de ro-
bótica, para a alfabetiza-

ção através desse tema. 
Os alunos receberam um 
kit com robô, peças e pla-
taformas para a constru-
ção de protótipos e estru-
turas, chamando a aten-
ção dos estudantes para 
a educação e estimulan-
do a criatividade.

E uma nova unidade 
escolar foi entregue na 
região do Picerno: é a Es-

Manutenção vai proporcionar melhores condições de aprendizagem aos alunos

Prefeitura revitaliza EM Mundo Alegre 
da Criança, na região de Nova Veneza
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O vereador Andre da 
Farmácia (PSC) é autor 
de um projeto de lei que 
propõe o fechamento, aos 
domingos, de uma das 
faixas da Avenida Rebou-
ças, em Sumaré. O obje-
tivo é que a via sirva pa-
ra atividades esportivas, 
manifestações artísticas, 
lazer, cultura e entreteni-
mento, a exemplo do que 
acontece na Avenida Pau-
lista, na Capital do Esta-
do. O PL nº 273/2022, que 
cria o Programa “Lazer 
na Rebouças”, foi apro-

vado por unanimidade 
por todos os vereadores 
de Sumaré na sessão or-
dinária desta terça-feira 
(8). O texto agora segue 
para sanção do prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

Caso a medida seja 
adotada pelo Executivo, 
o horário de fechamen-
to da via deve ser das 9h 
às 17h. As atividades do 
programa deverão obser-
var os níveis máximos de 
ruído e demais parâme-
tros de incomodidade es-
tabelecidos pela legisla-
ção vigente. Será veda-
da a inclusão de trechos 
da Avenida Rebouças em 

Andre da Farmácia 
propõe fechamento 
da Av. Rebouças para 
lazer aos domingos

André da Farmácia: “iniciativa tende a promover um 
saudável programa para a população de Sumaré”
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“Essa iniciativa tende 
a promover um saudável 
programa para a popula-
ção de Sumaré, que pode-
rá desfrutar desses espa-
ços públicos para a práti-
ca de atividades esporti-
vas, tais como caminha-
das, passeios de bicicleta, 
etc; além de várias possi-
bilidades de eventos cul-
turais de iniciativa públi-
ca ou privada”, avalia An-
dre da Farmácia.

ORDEM DO DIA
Outros três projetos de 

lei que estavam previs-
tos na Ordem do Dia tam-
bém foram aprovados: 
PL nª 169/2022, de au-
toria do vereador Digão 
(União Brasil), que auto-
riza o Poder Executivo a 
promover a numeração, a 
demarcação ou a identi-
ficação dos braços de ilu-
minação pública; PL nº 
279/2022, de autoria do 
vereador Alan Leal (Pa-

triota), que institui o Pro-
grama Ensino de Direito 
dos Animais nas escolas 
da rede municipal de en-
sino do município de Su-
maré; e PL nº284/2022, 
de autoria do vereador 
Valdir de Oliveira (Repu-
blicanos), que dispõe so-
bre a validade por prazo 
indeterminado, no âm-
bito do município de Su-
maré, dos laudos médi-
cos e dos laudos médico-
-periciais que atestam o 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA).

Em regime de urgên-
cia, foram aprovados dois 
projetos de lei de autoria 
do prefeito Luiz Dalben, 
que autorizam o Executi-
vo Municipal a promover 
a abertura de crédito adi-
cional suplementar ao or-
çamento vigente. 

Quatro moções de 
congratulação também 
foram aprovadas na re-
união.

que haja hospitais, pron-
tos-socorros, velórios ou 
cemitérios, quando não 
apresentadas rotas alter-
nativas a essas vias.

O projeto de lei autori-
za que as entidades da so-
ciedade civil e as empre-
sas privadas firmar par-

ceria com o Poder Execu-
tivo para proverem estru-
turas temporárias para a 
realização do programa, 
como banheiros quími-
cos, geradores de energia 
para apresentações artís-
ticas e equipamentos pa-
ra atividades esportivas.

cola Municipal Profª Ma-
ria Luisa Cia Medeiros, no 
Portal Bordon, com capa-
cidade para atender 430 
crianças de 4 a 6 anos. E 
mais duas unidades estão 
em construção no entor-
no dos condomínios do 
programa Minha Casa 
Minha Vida das regiões 
do Matão e Área Cura.

O projeto Jovem Em-
preendedor também foi 
implantado em 100% das 
salas de aula municipais, 
beneficiando cerca de 17 
mil alunos do Fundamen-
tal I e II, Ensino Médio e 
EJA (Educação para Jo-
vens e Adultos). Os pro-
fessores receberam uma 
capacitação específica pa-
ra passar o conhecimen-
to aos alunos com a fina-
lidade de disseminar a 
cultura empreendedora 
e orientar para o plano de 
negócios, de maneira a es-
timular os comportamen-
tos empreendedores entre 
crianças e adolescentes, 
incentivando-os à práti-
ca do empreendedorismo 
e o protagonismo juvenil.
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Depois do treinamento, a equipe saltará de 19 para 35 pessoas no município; aproximadamente 57% 
das residências e estabelecimentos responderam e o órgão volta a pedir a colaboração da população

O Censo 2022 do IBGE 
(Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística) 
foi prorrogado até dezem-
bro e, visando concluir a 
pesquisa no prazo esti-
pulado, o órgão está trei-
nando uma nova equipe 
de recenseadores para 
efetuar a coleta de dados 
junto à população de No-
va Odessa. O treinamen-
to da turma de 11 pessoas 
está acontecendo ao lon-
go da semana nas depen-
dências da Etec (Escola 
Técnica Estadual), situa-
da no Jardim Capuava.

“O treinamento teve 
início na terça-feira (8) e 
termina nesta sexta-feira 
(11). Esses recenseadores 
participaram do Proces-
so Seletivo Complemen-
tar do IBGE que visava a 
contratação de novos co-
laboradores para o Cen-
so 2022, tendo em vista 
que o prazo de conclusão 
foi prorrogado até dezem-
bro deste ano”, explica a 

coordenadora local do 
Censo, Rosana Macedo.

Ao todo, o IBGE já con-
tava com 19 recenseado-
res na execução dos tra-
balhos no município, 
além de cinco superviso-
res. Depois do treinamen-
to, a equipe saltará para 
35 pessoas. O órgão volta 
a pedir o apoio da popu-
lação, pois de acordo com 
Rosana, “os recenseado-
res continuam enfrentan-
do dificuldades na coleta 
das informações, já que 
os moradores de condo-
mínios e alguns síndicos 
não estão colaborando”.

“Pedimos a colabora-
ção da população para 
que nossos recenseado-
res consigam concluir os 
trabalhos até a data esti-
pulada pelo IBGE. A res-
posta ao questionário é 
obrigatória, mas os da-
dos pessoais são absolu-
tamente sigilosos e não 
são compartilhados com 
nenhum outro órgão dos 
governos federal, esta-
dual ou municipal”, co-
mentou Rosana.

Até o momento, o IBGE 
já concluiu o Censo 2022 
em aproximadamen-
te 57% das residências e 
estabelecimentos de No-
va Odessa. Mais informa-
ções sobre o Censo 2022 
na cidade podem ser con-
feridas no portal https://
censo2022.ibge.gov.br/
acompanhamento-de-
-coleta.html.

O CENSO
Em campo desde 1º de 

agosto, o Censo Demo-
gráfico do IBGE é a pes-
quisa estatística mais 
impor ta nte rea liza-
da no Brasil. É o único 
trabalho censitário que 
visita os domicílios dos 
5.570 municípios espa-
lhados pelo território 
nacional.

Além de contabilizar 
a população brasileira, 
os números do Censo 
também fornecem infor-
mações sobre frequên-
cia à escola, renda, taxa 
de ocupação, cobertura 
de coleta de lixo, sanea-
mento, energia pública e 
acesso à internet.

Todos esses dados são 
de crucial importância 

para que o governo e en-
tidades do terceiro setor 
possam elaborar políti-
cas públicas. Além dis-
so, as referências dispo-
nibilizadas pela pesqui-
sa do IBGE também são 
utilizadas em trabalhos 
acadêmicos e para a or-
ganização de planos es-
tratégicos em empresas 
privadas.

Treinamento da nova turma está acontecendo ao longo da semana nas dependências da Etec

Censo em Nova Odessa é prorrogado 
e IBGE treina 11 novos recenseadores
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Foi realizada no final 
da tarde da terça-feira 
(8) a primeira reunião de 
trabalho do recém-criado 
Comitê Gestor Interseto-
rial da Política Municipal 
Integrada Pela Primeira 
Infância de Nova Odessa, 
que visa implementar na 
prática ações de proteção 
e cuidado com as crianças 
de zero a seis anos da ci-
dade. O convidado espe-
cial foi David Moisés, con-
siderado uma das maiores 
autoridades em Primeira 
Infância no país.

Prefeitura sedia 1ª reunião do Comitê Gestor 
da Política Municipal Pela Primeira Infância

AÇÕES NA PRÁTICA

Reunião foi presidida pelo vice Mineirinho e contou com a 
presença da juíza da 2ª Vara, Michelli Vieira do Lago Ruesta Changman
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O encontro aconteceu 
no gabinete do prefeito 
Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD), que foi 
representado pelo vi-
ce-prefeito Alessandro 
Miranda, o Mineirinho 
(PSD), e contou com a 
presença da juíza da 2ª 
Vara, Michelli Vieira do 
Lago Ruesta Changman 
– idealizadora do Proje-
to AFIN “Afeto na Infân-
cia – Você afinado com 
seu filho”, do Judiciário 
local. “Nossa gestão tem 
apoiado esse projeto des-
de o início, porque o que 
temos de mais precio-
so são nossas crianças”, 
apontou Mineirinho aos 
presentes.

Entre as primeiras me-
didas anunciadas pelo 
Comitê está a criação de 
um protocolo de atendi-
mento para ser aplica-
do quando for identifi-
cada, em qualquer aten-
dimento ou visitação, 
uma criança de zero a 6 
anos em situação vulne-
rável ou de risco, ou uma 
gestante ou família com 
crianças pequenas nes-
tas condições.

Também deve ser cria-
do um “selo” para iden-
tificar todos os progra-
mas, projetos e ações que 
atendem às diretrizes e 
objetivos do Plano Muni-
cipal da Primeira Infân-
cia, previsto na mesma 
Lei Municipal que ins-
tituiu a Política Munici-
pal Integrada Pela Pri-
meira Infância, em 14 de 
dezembro de 2021.

O objetivo de todo es-
se trabalho é promover 
ações e programas de 
atendimento contem-

plando todas as áreas que 
necessitam de investi-
mentos com foco na Pri-
meira Infância, com des-
taque para a Saúde, Edu-
cação, Assistência Social, 
Esporte, Cultura e Lazer, 
entre outras. A iniciativa 
envolve os três poderes 
locais: Executivo, Legis-
lativo e Judiciário.

“O nosso objetivo deve 
ser ganhar tempo, apro-
ximando as famílias e 
as crianças do conteúdo 
previsto no Plano. A lei 
aconteceu, é uma reali-
dade, mas a comunidade 
local ainda não teve con-
tato com seu conteúdo. 
Por isso precisamos que 
todos sejam protagonis-
tas deste Plano, através 
desse diálogo com a so-
ciedade e das ações que 
podem ser tomadas nes-
te sentido”, defendeu a 
juíza Michelli.

DIAGNÓSTICO
Uma das primeiras 

ações que vão ganhar o 
selo é o “Programa Mu-
nicipal de Fortalecimen-
to de Rede de Proteção à 
Criança e ao Adolescen-
te”, desenvolvido pela 
Secretaria de Educação 
da Prefeitura desde ja-
neiro de 2022. O progra-
ma inclui um diagnósti-
co dos serviços de aten-
dimento das crianças e 
adolescentes em situa-
ção vulnerável ou víti-
mas de violências e ex-
ploração, em fase final 
de elaboração e que de-
ve ser seguido pela defi-
nição de um fluxo de tra-
balho com foco na pro-
teção dos alunos da re-
de municipal.



O Fundo Social de So-
lidariedade de Hortolân-
dia recebeu nesta sema-
na a doação de 500 cai-
xas de muffins da Casa 
Bauducco e mais 2 mil 
unidades de panetones 
da EMS Farmacêutica. 
Os muffins serão enca-
minhados para 27 entida-
des assistenciais de Hor-
tolândia e os panetones 
serão utilizados na cam-
panha Natal Solidário 

2022 e repassados para 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social.

De acordo com a presi-
dente do Fundo Social de 
Solidariedade, Maria dos 
Anjos, a Casa Bauducco e 
a EMS Farmacêutica vêm 
se tornando grandes par-
ceiras nos projetos so-
ciais do município. “A 
doação chega num bom 
momento e já iniciamos 
a entrega das caixas de 
muffins para as entida-
des assistenciais. O Fun-
do Social agradece mais 

Fundo Social de 
Solidariedade de 
Hortolândia recebe 
doação da Casa 
Bauducco e EMS 

No total, foram doados 500 caixas de muffins e 2 mil unidades de panetones

DIVULGAÇÃO

NATAL SOLIDÁRIO

è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Polícia indicia cinco 
por envolvimento 
no assassinato do 
milionário da MegaCIDADES

A Câmara de Horto-
lândia vai discutir, nes-
ta sexta-feira (11), o Pro-
jeto de Lei 166/2022, que 
institui a cobrança da 
Taxa de Manejo de Re-
síduos Sólidos Urbanos 

e a Taxa de Resíduos Só-
lidos de Serviços de Saú-
de na cidade. O encontro 
será às 19h no plenário 
da Câmara Municipal, 
aberto ao público e com 
transmissão ao vivo pe-
lo site do Poder Legisla-
tivo (www.hortolandia.
sp.leg.br).

O Projeto de Lei, 
atualmente em trami-
tação na Câmara, é uma 
exigência da União aos 
municípios e precisa 
ser instituído com risco 
das prefeituras sofrerem 
sanções. Essa cobrança 
foi definida através da 
Lei Federal n° 14.026, 

de 15 de julho de 2020, 
também conhecida co-
mo “Novo Marco Regu-
latório do Saneamento”.

O objetivo de trazer o 
projeto para discussão 
no Poder Legislativo é 
envolver a sociedade na 
discussão que vai im-
pactar a todos. De acor-

do com a proposta do 
Executivo, parte da ta-
xa será custeada pelos 
moradores e outra par-
te pela prefeitura.

O encontro trará espe-
cialistas da área jurídi-
ca, financeira e sanea-
mento para explicar as 
diretrizes do projeto e 

sanar as dúvidas da po-
pulação e dos vereado-
res. O objetivo é ter in-
formações importantes 
dos especialistas e a opi-
nião da população para, 
caso julguem necessá-
rios, os vereadores pro-
ponham emendas para 
a propositura.

Câmara de Hortolândia vai debater cobrança da ‘Taxa de Lixo’
NESTA SEXTA-FEIRA
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Frota de veículos a diesel 
passa por inspeção para evitar 
dispersão de ‘fumaça preta’
Município de Hortolândia tem 74 veículos movidos ao combustível na frota municipal, 
dentre caminhões, ambulâncias, tratores, entre outros; já passaram por vistoria 19 veículos

Hortolândia realiza 
ações importantes pa-
ra garantir qualidade 
de vida para os morado-
res. Uma dessas ações é 
a inspeção anual da fro-
ta de veículos, patrimo-
niados e locados, que são 
utilizados pela prefeitu-
ra. Serão inspecionados 
veículos a diesel. A ação 
é para evitar a emissão 
de “fumaça preta”, que 
polui o ar e pode provo-
car problemas de saúde 
para a população. 

A inspeção, iniciada 
neste mês, é feita pelo 
Departamento de Licen-
ça Ambiental e Gestão 
de Resíduos da Secre-
taria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento 
Sustentável. De acordo 
com dados da Secreta-
ria de Administração, a 
frota municipal tem 74 
veículos movidos a die-
sel, dentre os quais ca-
minhões, ambulâncias, 
tratores, entre outros. A 
Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável informa 
que já foram inspeciona-

dos 19 veículos. A ação 
está prevista para ser 
concluída em dezembro. 

A inspeção consiste 
em um teste para medir 
a emissão de fumaça pelo 
escapamento. A medição 
é feita por meio da com-
paração da cor da fuma-
ça emitida pelo veículo 
com um cartão de papel 
com a Escala de Rigel-
mann, que tem cinco pa-
drões de cor que variam 
de 1 (20%), para os tons 
mais claros, a 5 (100%), 

para os mais escuros. De 
acordo com a engenhei-
ra ambiental da Secreta-
ria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável, Gabriela Sega Pon-
ce, o ideal é que a emis-
são fique entre 1 (20%) a 
2 (40%), níveis considera-
dos aceitáveis. 

A chamada “fumaça 
preta” é altamente po-
luente e tem substâncias 
e partículas que causam 
sérios danos à saúde e ao 
meio ambiente. A fumaça 

é também um indicativo 
de que o motor do veícu-
lo pode estar com algum 
problema. Por isso, é im-
portante que o veículo se-
ja enviado para a manu-
tenção a fim de evitar a 
emissão da fumaça. 

Após a inspeção, caso 
seja aprovado, o veículo 
recebe um adesivo, que 
é afixado no para-brisa, 
em local visível. Em ca-
so do veículo inspeciona-
do apresentar um alto ní-
vel de emissão de fumaça 

preta, o mesmo é enviado 
para manutenção. 

MUNICÍPIO VERDEAZUL
A inspeção de veícu-

los movidos a óleo die-
sel é uma das ações que 
a Prefeitura de Hortolân-
dia realiza para cumprir 
as diretrizes do programa 
“Município VerdeAzul”, 
do qual o município faz 
parte desde 2014. No to-
tal, são 10 diretrizes: Mu-
nicípio Sustentável, Es-
trutura e Educação Am-

biental, Conselho Am-
biental, Biodiversidade, 
Gestão das Águas, Quali-
dade do Ar, Uso do Solo, 
Arborização Urbana, Es-
goto Tratado e Resíduos 
Sólidos. 

Em 2021, Hortolândia 
apresentou expressiva 
evolução no ranking do 
programa ao ficar na 43ª 
posição, com 85,15 pon-
tos. Isso representa uma 
subida de 80 posições em 
comparação ao ranking 
de 2020, quando o mu-
nicípio ficou na 123ª po-
sição com 69,39 pontos.

O programa é uma ini-
ciativa do governo esta-
dual com a finalidade de 
medir e apoiar a eficiên-
cia da gestão ambiental 
com a descentralização 
e a valorização da agen-
da ambiental nos muni-
cípios. O principal objeti-
vo do programa é estimu-
lar e auxiliar as prefeitu-
ras paulistas na elabora-
ção e execução de políti-
cas públicas estratégicas 
para o desenvolvimento 
sustentável do Estado de 
São Paulo. Ao final de ca-
da ciclo anual, o governo 
estadual divulga o “Ran-
king Ambiental dos mu-
nicípios paulistas”. 

O ranking é feito com 
base nas informações for-
necidas pelos municípios, 
com critérios pré-estabe-
lecidos de medição da efi-
cácia das ações ambien-
tais executadas. A partir 
dessa avaliação, o Indica-
dor de Avaliação Ambien-
tal (IAA) é publicado para 
que o poder público e to-
da a população possam 
utilizá-lo como norteador 
na formulação e no apri-
moramento de políticas 
públicas e demais ações 
sustentáveis. 

Inspeção será feita em veículos movidos a diesel utilizados pela prefeitura
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contando com apoio do 
Governo do Estado, que 
já destinou 3,6 mil cestas 
básicas para o município. 

“As empresas e o povo 
de Hortolândia são soli-
dários. O total arrecada-
do é fundamental para 
que pudéssemos mini-
mizar os efeitos negati-
vos potencializados pe-
la pandemia e pelo de-
semprego. O lema do 
nosso prefeito José Na-
zareno Zezé Gomes e que 
o Fundo Social vem tra-
balhando, é para que ne-
nhuma pessoa passe fo-
me em Hortolândia. Sa-
bemos das dificuldades 
e diariamente estamos 
trabalhando para poder 
garantir o prato de comi-
da na mesa de todos os 
hortolandenses. A soli-
dariedade faz a diferen-
ça e toda doação é mais 
do que bem vinda”, fi-
nalizou a presidente do 
Fundo Social.

essa parceria. É a união 
fazendo, mais uma vez, 
a diferença em Hortolân-
dia”, destacou Maria.

No ano passado, por 

meio do programa “Hor-
tolândia Solidária”, mais 
de 90 toneladas de ali-
mentos foram arrecada-
dos pelo Fundo Social e 

encaminhados para fa-
mílias carentes do muni-
cípio. Neste ano, as ações 
continuam e o Fundo So-
cial de Solidariedade vem 



BOLSA CUIDADOR

Idosos em vulnerabilidade terão auxílio 
para pagar cuidadores em Paulínia

A Prefeitura de Monte 
Mor, com apoio do Pro-
grama Cidade Legal do 
governo do Estado de São 
Paulo, entregou, na terça-
-feira (8), regularização 
fundiária a proprietários 
de lotes da Vila Possato, 
em cerimônia no Centro 
Cultural Joaquinzão.

De acordo com a prefei-
tura, o Programa Cidade 
Legal ofereceu apoio téc-
nico a todo o processo le-
gal e burocrático de re-
gularização fundiária do 
núcleo, por meio de sua 
equipe técnica especia-
lizada, que executa ha-
bitualmente diversos tra-
balhos neste sentido.

Para viabilizar o regis-
tro e a titulação, foram 
realizados trabalhos de 

busca documental, rela-
tório preliminar, análise 
e diagnóstico, plano de 
regularização, levanta-
mento topográfico, pro-
jeto urbanístico de regu-
larização, cadastro social 
e assessoria, que permi-
tiram a apresentação da 
documentação necessá-
ria dessa área ao cartório.

Foram contemplados 
com a regularização na Vi-
la Possato 48 domicílios, 
com entrega imediata dos 
títulos para 45 lotes.

Para o prefeito de Mon-
te Mor, Edivaldo Brischi 
(PTB), a regularização 
fundiária é um direito que 
infelizmente depende de 
caminhos burocráticos 
para ser alcançado. “Essa 
parceria de nossa gestão 
com o Programa Cidade 
Legal, do governo do Es-
tado de São Paulo, tem o 

objetivo de facilitar todo 
esse processo, e garantir 
mais agilidade na resolu-
ção destas questões. Pa-
ra os moradores que re-
ceberam seus títulos ho-
je, com tanta emoção, eu 
posso afirmar que minha 
satisfação em proporcio-
nar essa conquista é enor-
me”, disse o prefeito.

Segundo o secretário 
executivo do Programa 
Cidade Legal, Eric Vieira, 
o programa da Secretaria 
de Estado da Habitação 
acelera e desburocratiza 
o processo de regulariza-
ção fundiária, sem custo 
aos municípios e aos mo-
radores, e proporciona às 
famílias acesso ao mer-
cado formal de crédito, 
também a comercializa-
ção do imóvel e a trans-
ferência do bem para fi-
lhos ou herdeiros.

Monte Mor entrega títulos 
de regularização fundiária a 
donos de lotes na Vila Possato

48 FAMÍLIAS BENEFICIADAS

Acamados, com doença degenerativa ou dependentes terão mínimo mensal (R$ 1.212) para esta finalidade; 
vereadores também discutiram gratificação R$ 1,2 mil a PMs que atuam na fiscalização do trânsito da cidade

Os vereadores de Paulí-
nia aprovaram nesta ter-
ça-feira (8), por unanimi-
dade, projeto que institui 
o Bolsa Cuidador: repas-
se de um salário mínimo 
mensal (hoje R$ 1.212) a 
idosos acamados, com 
doença degenerativa ou 
dependentes, para pagar 
cuidadores. Antes de en-
trar em vigor, a iniciati-
va precisa ser sanciona-
da pelo prefeito Du Ca-
zellato (PL).

O projeto define uma 
série de regras para os in-
teressados: tanto o bene-
ficiário quanto o cuida-
dor devem ter domicílio 
em Paulínia há pelo me-
nos dois anos, assim co-
mo renda familiar de até 
três salários mínimos. 
O profissional precisará 
comprovar formação na 
área, entre outros requi-
sitos. Uma equipe técnica 
avaliará os pedidos.

Na justificativa do 
texto, a prefeitura diz 

Câmara aprovou, ainda, normas do programa “Viver em Família”, 
voltado a crianças e jovens com direitos ameaçados ou violados
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Os vereadores de Mon-
te Mor aprovaram a pror-
rogação, até 22 de dezem-
bro, do prazo para que os 
contribuintes em dívida 
com a Fazenda Municipal 
possam parcelar os valo-
res, com redução dos ju-
ros e das multas de mo-
ra. Conhecido como Re-
fis, o Projeto de Lei (PL) 
142/2022, da prefeitura, 
foi apreciado no plenário, 
na sessão ordinária desta 
segunda-feira (7).

Na mesma data, ain-
da foi aprovado o PL 
135/2022, também do Po-
der Executivo. A proposi-
tura autoriza a desafeta-
ção de área pública, que 
antes era considerada 
“bem de uso comum”, e 
passará a ser “bem patri-
monial disponível”. O ter-
reno, de 632 m², localiza-
do no Loteamento Haras 
Larissa, deverá ser poste-
riormente alienado (ven-
dido) pelo município. 

Tanto o PL 135 quan-
to o 142 foram aprovados 
por unanimidade. As vo-
tações, na data, foram ga-
rantidas a partir de Re-
querimentos de Urgên-
cia Especial, de iniciati-
va de vereadores. Na ses-
são plenária, também fo-
ram aprovadas Emendas 
Modificativas, da Comis-
são de Justiça e Redação 
(CJR), com adequações 
nos textos originais dos 
dois PLs. 

NOVO REFIS
Conforme o Poder Exe-

cutivo, os juros e multas 

de mora dos “débitos de 
qualquer natureza” de-
vidos pelos contribuin-
tes, ao município, venci-
dos até 31/12/2021, pode-
rão ser reduzidos, desde 
que haja a devida renego-
ciação junto à prefeitura. 

Os descontos variam 
de acordo com o núme-
ro de parcelas contrata-
das. Se o contribuinte 
optar em quitar suas dí-
vidas em até três vezes, 
terá direito a 90% de re-
dução do valor de juros e 
multas. Em até 12 parce-
las, 70%; em até 24 parce-
las, 50%; e em até 48 par-
celas, 30%. 

Já débitos de contri-
buição de melhorias po-
derão ser parcelados em 
até 36 vezes (redução de 
90% dos juros e multas). 
Segundo a prefeitura, as 
parcelas não podem ser 
inferiores a R$ 50 e só te-
rá direito ao benefício os 
contribuintes que este-
jam em dia com as dívi-
das de 2022.

Na Câmara, o Projeto 
do Refis teve relatoria do 
vereador Beto Carvalho 
(União), que leu a ínte-
gra do seu parecer, favo-
rável à propositura. Para 
entrar em vigor, o PL de-
pende da sanção do pre-
feito. A primeira parce-
la da negociação deverá 
ser paga no ato do acor-
do firmado. 

Na sessão, ainda foi 
aprovada a Emenda Mo-
dificativa 14/2022, da 
CJR. A propositura altera 
artigo do Projeto, citan-
do, expressamente, a re-
vogação da Lei 2952/2022 
- norma que trata do mes-

mo assunto e que se en-
contrava vigente, apesar 
do término do prazo pa-
ra o Refis anterior. 

TERRENO PÚBLICO
O PL de desafetação 

de área pública no Lo-
teamento Haras Larrisa, 
para fins de futura alie-
nação, foi relatado pela 
vereadora Wal da Farmá-
cia (União). Na sessão, a 
parlamentar leu seu pa-
recer, favorável à trami-
tação, e ainda destacou 
a atuação da CJR, presi-
dida por ela.

A Comissão havia rea-
lizado audiência pública 
sobre o assunto, na sema-
na passada. Na oportu-
nidade, foi inclusive co-
mentada a necessidade 
da Emenda Modificati-
va 5/2022, ao Projeto de 
Lei, corrigindo o artigo 3º 
do texto - o que agora foi 
aprovado pelo Plenário.

A correção prevê a alie-
nação através de “avalia-
ção pericial”, e não por 
“licitação própria”, como 
constava anteriormente. 
E, ainda, que tal aliena-
ção vai obedecer à Lei 
8666/1993, “se vigente”, 
ou, ainda, “na forma da 
legislação vigente à épo-
ca (Lei 14133/2021)”.

Na Justificativa da 
Emenda, Wal esclarece 
que a mudança do pro-
cesso de alienação dá 
“mais segurança jurídi-
ca ao processo”. Pontua, 
ainda, a relevância de se 
citar a “legislação fede-
ral vigente no momento 
de ser efetuada a aliena-
ção” - daí a inclusão da 
nova lei de licitações.

Contribuintes em dívida com 
município poderão aderir 
ao Refis até 22 de dezembro 

MONTE MOR

que a bolsa visa manter 
os laços familiares dos 
idosos que necessitam, 
sem obrigar a transfe-
rência para instituições 
fora de casa.

ACOLHIMENTO FAMILIAR
A 37ª Sessão Ordinária 

também votou normas 
do programa “Viver em 
Família”, voltado a crian-
ças e jovens com direitos 

ameaçados ou violados, 
afastados do convívio 
com a família de origem.

Se a proposta for san-
cionada, a Secretaria de 
Assistência Social e Pro-

teção à Pessoa deve-
rá apoiar o acolhimen-
to temporário na casa de 
pessoas próximas ou em 
famílias cadastradas (ser-
viço de Família Acolhedo-

ra). Quando a criança ou 
adolescente retornar para 
casa, a família de origem 
poderá receber auxílio fi-
nanceiro por até seis me-
ses. O jovem que comple-
tar 18 anos também pode-
rá receber subsídio finan-
ceiro e orientação.

Os vereadores Cícero 
Brito (MDB) e Fábio da 
Van (Cidadania) desta-
caram a importância do 
projeto para atender ví-
timas infantis e juvenis.

O plenário ainda discu-
tiu gratificação aos poli-
ciais militares da cidade 
(R$ 1.200), por atuarem 
na fiscalização do trânsi-
to na cidade, além de 28 
Requerimentos (cobran-
ça de medidas ou infor-
mações), oito Moções 
(congratulações) e 55 In-
dicações (sugestões).

Antes de entrar 
em vigor, a 

iniciativa precisa 
ser sancionada pelo 

prefeito 



MAUS-TRATOS A ANIMAIS

Corpo do animal foi abandonado dentro de uma sacola em uma área de mata; preso após denúncia, acusado 
alegou que a cadela estava doente e que “não tinha mais jeito”; outros casos foram registrados na região

Um homem de 48 anos 
foi preso por suspeita de 
matar uma cachorra a 
pauladas na manhã desta 
quarta-feira (9) no bairro 
Vida Nova, em Paulínia. 
Outros casos de maus-
-tratos e abandono de 
animais foram registra-
do na região (leia textos 
nesta página).

A Guarda Municipal 
foi acionada via denún-
cia informando sobre o 
crime e detiveram o ho-
mem. Os GMs, conduzi-
dos pelo acusado, foram 
até uma área de mata e lo-
calizaram o corpo do ani-
mal, que estava dentro de 
uma sacola.

Aos guardas, o homem 
relatou que matou a cade-
la porque ela estava doen-
te e que “não tinha mais 
jeito”. Segundo um fami-
liar do suspeito contou à 
polícia, a cachorra esta-
va sendo atendida por um 
veterinário e não havia 
como realizar eutanásia.

Uma veterinária da pre-
feitura foi ao local e reco-
lheu o corpo do animal.

O acusado foi conduzi-
do ao Plantão Policial, on-
de acabou sendo indicia-
do por maus-tratos a ani-
mal e levado para a cadeia 
anexa ao 2º Distrito Poli-
cial de Campinas. 

O homem permanece 
à disposição da Justiça, 
até passar por audiência 
de custódia.Pedaço de madeira usado para matar a cachorra foi apreendido

Acusado de matar cachorra a pauladas 
em Paulínia é autuado em flagrante

Dois cães da raça pit-
bull foram abandona-
dos em uma área rural 
na noite desta terça-feira 
(8) na Fazenda Velha, em 
Nova Odessa. Morado-
res da região encontra-
ram os animais e acio-
naram a GCM (Guarda 
Civil Municipal), infor-
mando o caso.

Os GCMs Pereira e 
Piconi foram solicita-
dos por um casal, que 
relatou que no cana-
vial próximo da estra-
da de terra havia dois 
cachorros da raça pit-
bull abandonados. 

Os patrulheiros foram 
até o local indicado e lo-
calizaram os animais. 
Em seguida, os guardas 
fizeram contato com os 
Bombeiros Voluntários, 
que atenderam o cha-
mado e resgataram os 
cães, levando-os até a 
base, onde foram aco-
lhidos. Na base, os ani-
mais estão sendo trata-
dos e aguardam por um 
lar definitivo.

PIRACICABA
O Setor de Direito Ani-

mal, da Guarda Civil de 
Piracicaba (GCM), resga-

tou, nesta terça-feira (8), 
um cachorro abandona-
do dentro de uma pro-
priedade no bairro Al-
tos do Piracicaba. Embo-
ra o tutor não tenha si-
do encontrado, ele já foi 
identificado e será indi-
ciado por maus-tratos, 
com multa no valor de 
R$ 2.874,40 reais.

A Guarda Municipal 
recebeu a denúncia por 
meio do telefone 153, que 
informava que o cachor-
ro estava abandonado já 
há dez dias pelo dono em 
um imóvel alugado. 

| Cézar Oliveira

Guarda Civil Municipal resgata dois 
cães em área rural de Nova Odessa 

Cão sofre traumatismo craniano 
após ser arremessado por vizinho do 
seu tutor em condomínio de Sumaré

Um cão da raça york-
shire sofreu um trauma-
tismo craniano após ser 
arremessado pelo vizi-
nho de seu tutor, em um 
condomínio em Sumaré. 
A agressão aconteceu no 
final de semana, no bair-
ro Parque Villa Flores e 
câmeras de segurança re-
gistraram a ação.

Segundo o boletim de 
ocorrência, o tutor do ani-
mal relatou que por vol-
ta das 11h do sábado (5) o 
animal escapou do portão. 

Dez minutos depois, um 
outro morador o chamou 
para falar que o cachorro 
havia sido atropelado.

No local, o tutor veri-
ficou que seu cão esta-
va babando, totalmente 
imóvel e tremendo. Ele 
levou o animal ao vete-
rinário, onde o médico 
constatou o traumatis-
mo craniano. O animal 
ficou internado sob cui-
dados médicos.

Na tarde de terça-fei-
ra (8), o tutor conseguiu 

imagens de câmeras de 
segurança e descobriu o 
que aconteceu.

As imagens mostram 
um vizinho, acompanha-
do de um cachorro, co-
metendo agressões. No 
vídeo, o homem chuta o 
yorkshire e depois o pega 
com a mão e o arremessa 
para o alto.

O tutor registrou ocor-
rência no 5º Distrito Poli-
cial, onde o caso está sen-
do investigado. 

| Cézar Oliveira

Cães foram 
resgatados 

pelos Bombeiros 
Voluntários e 

permanecem na base 
à espera de um lar 

definitivo
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Imagens de câmera de segurança flagraram agressão contra o cão



Todos os suspeitos, já presos, responderão pelos crimes de associação criminosa e extorsão mediante 
sequestro, seguida de morte; foi solicitada à Justiça a manutenção da prisão preventiva dos acusados

A 3ª Delegacia de Ho-
micídios de Piracicaba 
encerrou, nesta quarta-
-feira (9), as investiga-
ções do caso do assassi-
nato do ganhador da Me-
ga-sena Jonas Lucas Al-
ves Dias, de 55 anos, no 
dia 14 de setembro, em 
Hortolândia. Os cinco 
presos foram indiciados 
pelos crimes de associa-
ção criminosa e extorsão 
mediante sequestro, se-
guida de morte, com de-
cretação da prisão pre-
ventiva. Os autos serão 
remetidos à Justiça.

De acordo com a in-
vestigação, a transexual 
Rebeca Messias Pereira 
Batista, de 24 anos, pre-
sa em 18 de setembro foi 
indiciada por ter forne-
cido documentos para a 
abertura da conta bancá-
ria onde foi depositado, 
através de um Pix, o va-
lor de R$ 18,6 mil da con-
ta de Jonas Lucas. 

Roberto Jefferson da 

Silva, de 38 anos, que se 
entregou em 23 de setem-
bro, seria o responsável 
por abrir a conta bancá-
ria usando os documen-
tos de Rebeca, mas apre-
sentou o próprio ende-
reço residencial para is-
so. Ele teria retirado o di-
nheiro da conta, em com-
panhia de Rebeca. Os 
dois foram vistos juntos 
no dia da morte do ga-
nhador da mega-sena em 
Santa Bárbara d’Oeste, 
numa agência da Caixa 
Econômica Federal.

Rogério Spínola, 48 
anos, preso em 17 de se-
tembro, é acusado de es-
pancar Jonas Lucas e 
provocar o traumatismo 
cranioencefálico, com o 
comparsa de Roberto Jef-
ferson da Silva.

Marcos Vinícius Fer-
reira, 22 anos, preso em 
7 de setembro, é aponta-
do como o dono do carro 
preto usado no sequestro 
de Jonas Lucas e suspeito 
de ser o responsável por 
manter Jonas Lucas co-
mo refém, usando uma 

Polícia indicia cinco por envolvimento 
na morte do milionário da Mega-Sena

arma. Ele nega o crime, 
diz apenas que empres-
tou o carro.

Marcos Vinicyus Sa-
les de Oliveira, 22 anos, 
preso em 13 de outubro, é 
suspeito de ser o mentor 
intelectual do crime. Te-

ria sido ele o responsável 
pela ordem do sequestro. 
A participação de outros 
três suspeitos ainda está 
sendo investigada, consi-
derando, inclusive, a pos-
sibilidade de identifica-
ção de outros envolvidos.

O CRIME
A morte de Jonas Lu-

cas Alves Dias ocorreu 
após ele ser mantido re-
fém. O sequestro foi na 
esquina da casa dele, em 
Hortolândia, no dia 13 de 
setembro. Ele ficou em 

poder dos criminosos 
por pelo menos 20 ho-
ras. Os criminosos usa-
ram o cartão de débito 
dele para fazer saques, 
mas eles queriam R$ 3 
milhões. 

Houve dificuldade de 
comunicação com a ge-
rente do banco da víti-
ma porque Jonas Lucas 
não tinha celular. Os cri-
minosos fizeram a ativa-
ção de um celular, mas 
por ser um valor muito 
alto, não conseguiram o 
dinheiro.

Segundo a Polícia Ci-
vil, esse é o motivo pelo 
qual ele foi espancado e 
deixado para morrer às 
margens da Rodovia dos 
Bandeirantes, no entron-
camento com a Rodovia 
SP-101, em Hortolândia. 
Ele foi encontrado por 
equipes da concessioná-
ria AutoBAn, mas acabou 
não resistindo a um trau-
matismo cranioencefáli-
co grave e morreu, horas 
depois de ser socorrido 
no Hospital Mário Covas, 
em Hortolândia.
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Adolescente é esfaqueado em frente a escola
Uma briga entre dois alunos da Escola Estadual Profes-
sora Risoleta Lopes Aranha, no bairro São Domingos, em 
Americana, terminou com um adolescente de 13 anos es-
faqueado em frente à unidade de ensino, na terça-feira (8). 
O garoto teve ferimentos no braço e ombro, foi socorrido 
ao Hospital Municipal Doutor Waltemar Tebaldi e já rece-
beu alta. A Polícia Civil vai investigar o caso.

POLICIA

Jonas Lucas tinha 55 
anos; foi espancado 
e teve traumatismo 
cranioencefálico, 
morrendo no hospital

Um rapaz de 28 anos 
foi preso após tentar as-
saltar um condomínio 
na madrugada desta 
quarta-feira (9), em No-
va Odessa. Uma arma foi 
apreendida.

Segundo boletim de 
ocorrência, quatro bandi-
dos armados invadiram o 
local pelo muro. Câmeras 
de segurança flagraram a 
ação e o vigia chamou a 
Polícia Militar.

Os criminosos fugiram 
antes mesmo da equipe 
chegar, mas os policiais 
fizeram patrulhamento 
e conseguiram prender 
um dos suspeitos

O suspeito estava com 
um colete à prova de ba-
las e uma pistola. Ele con-
fessou ter comprado a ar-
ma por R$ 5 mil e o cole-
te por R$ 500. Declarou, 
ainda, que ele e mais três 

Um homem foi preso 
em flagrante por roubo de 
carro na terça-feira (8) na 
Rodovia Jornalista Fran-
cisco Aguirre Proença (SP-
101), no Jardim Amanda, 
em Hortolândia. 

A Polícia Militar rece-
beu informações via CO-
POM de um roubo que 
havia acabado de ocor-
rer, em que o veículo es-
taria sendo seguido por 
uma testemunha do fato. 
De imediato, uma equipe 
saiu para realizar o pa-
trulhamento com vistas 
ao veículo. 

Os policiais avistaram 
o Fiat Toro na cor bran-
ca parado no acostamen-
to, na altura do quilôme-
tro 15, com um indivíduo 
no interior do veículo. A 
equipe realizou a abor-
dagem policial e o ocu-
pante foi retirado do in-

comparsas participaram 
do roubo no condomínio.

O caso foi apresenta-
do na CPJ (Central de 

Polícia Judiciária), on-
de o acusado permane-
ceu preso à disposição 
da Justiça.

terior do veículo. Ele ti-
nha nas mãos R$ 396 e 
o celular da vítima esta-
va em sua cintura.

CONFESSOU O ROUBO
Questionado sobre os 

fatos, o suspeito confes-
sou que realizou o roubo 
da caminhonete e que iria 
levar o veículo para a ci-
dade de Campinas, on-

de posteriormente o ven-
deria. A ocorrência foi 
apresentada no Plantão 
Policial de Hortolândia, 
onde compareceu o pro-
prietário do veículo, um 
senhor de 60 anos, que 
reconheceu o autor do 
roubo. O assaltante ficou 
preso pelo delito, perma-
necendo à disposição da 
Justiça.

Rapaz é detido ao tentar assaltar 
condomínio em Nova Odessa

Homem é preso na Rodovia SP-101 
após roubar carro, em Hortolândia

Suspeito confessou ter comprado uma
arma por R$ 5 mil e um colete por R$ 500

Caminhonete Fiat Toro foi roubada de um idoso de 60 anos
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No período de 1880 
até 1920, regis-
tra-se a presen-

ça, crescente e da varia-
da procedência, de imi-
grantes em Rebouças. Em 
Uma História de Sumaré, 
Francisco de Toledo, as-
sinala que: “De todos, po-
rém, foram os portugue-
ses e italianos os mais nu-
merosos. O elemento ita-
liano se fixava mais na 
zona rural e o português, 
na urbana. Sem dúvida a 
presença portuguesa era 
forte, senão pela quan-
tidade ao menos pelo 
prestígio e pela atuação. 
O português Alexandre 
França, que chegou a Re-
bouças no começo do sé-
culo e aqui viveu mais de 
50 anos, disse que no co-
meço ‘o elemento portu-
guês predominou’ e só de-
pois chegaram os russos 
e italianos”.

Justino França nasceu 
em Vila Nova de Gaia, a 
terra do famoso vinho do 
Porto, em Portugal, a 26 
de março de 1893, filho de 
Alexandre França (1870-
1963) e de Francisca Pe-
reira França (1875-1939). 
Veio para o Brasil, com o 
pai, em um navio da Ma-
la Real Inglesa, no ano 
de 1904, portanto, com 11 
anos de idade. Voltou, em 
1905, para sua terra natal, 
de onde retornou defini-
tivamente em 1906, com 
seus pais e Ana, sua úni-
ca irmã, passando a mo-
rar no bairro do Taquaral, 
em Campinas, onde seu 
pai instalou-se com uma 
casa de comércio, ramo 
em que passaria a atuar 
desde então.

Em 1908 transferiu-se 
para Sousas, onde mon-
tou um bar que só deixou 
em 1916 quando mudou-se 
para o distrito de Rebou-
ças, onde passou a traba-
lhar para Atílio Foffano 
e Antônio Jorge Chebab, 
dono de uma máquina 
de café. Já residia em Re-
bouças, nessa época, José 
Vieira, seu cunhado, ca-
sado com sua irmã, Ana 
França Vieira, os primei-
ros proprietários de pada-
ria no distrito. 

Os imigrantes por uma 
questão natural de garan-
tir a sobrevida em terra 
estranha, mantendo seus 
usos e costumes, tendiam 
a sacramentar uniões 
matrimoniais dentro do 
próprio grupo. No caso 
de Justino França, ocor-
reu um caso diverso, não 
único, mas representati-
vo das várias uniões en-
tre famílias vindas de fo-

ra, acontecendo em nos-
so passado, onde italianos 
e portugueses se fizerem 
representar como novas 
famílias e como empre-
sários de sucesso. 

Conheceram-se em 
Sousas... 

E, no dia 08 de maio 
de 1918, a filha de Elvira 
e Carlos Giometti, Maria 
Adelina Giometti e Jus-
tino França, casaram-
-se; de cujo matrimônio 
nasceram os filhos: Car-
los França (Carlito), Wal-
ter França, Mário Fran-
ça, Dirceu França, Mauri 
França, Maria Aparecida 
França (Cida) e Cleonice 
França (Nice).

Em 1920, Justino Fran-
ça comprou a casa de co-
mércio de Alexandre Gna-
tos, remodelando-a para 
melhor atender os mora-
dores de Rebouças, deno-
minando-a Casa Luzita-
na, dentro da concepção 
de artigos em geral, pas-
sando a comercializar se-
cos e molhados, fazendas, 
armarinhos e miudezas, 
ferramentas agrícolas, cal 
e cimento, louças e ferra-
gens, calçados e chapéus, 
e adubos químicos, sen-
do “Depositário de adubos 
para lavoura de Fernando 
Hackradt & Cia.”; e, ainda, 
“correspondente do Ban-
co do Comércio e Indús-
tria de S. Paulo S/A”. Loca-
lizava-se à Rua 7 de Setem-
bro n.º 306 e 312, atenden-
do pelo telefone 25. Sur-
gia na praça comercial re-
boucense o dinamismo de 
França & Giometti. 

Como comerciante, nos 
anos de 1929 e 1930 foi 
conselheiro da Associa-
ção Comercial de Campi-
nas. Mas, não descuidan-
do de outras, dentre as 
suas diversas atividades, 
pode-se destacar a ter si-
do, em sociedade com Jo-
sé Pereira Ramos, pionei-
ro do cinema em nossa ci-
dade, arte que cuidou com 
especial carinho, por mui-
tos anos, mesmo com pre-
juízos materiais. 

Na política, foi por duas 
vezes, Sub-Prefeito de Re-
bouças: a primeira, de ja-
neiro de 1929 a setembro 
de 1930, e a segunda, de 
abril de 1931 a dezembro 
de 1938, realizando impor-
tantes melhoramentos na 
época: instalação dos ser-
viços de água encanada; 
calçamento da rua 7 de Se-
tembro e de algumas tra-
vessas, fazendo construir 

Alexandre França, com a Família. Justino França é o da direita

Filhos de Justino França com a esposa Adelina no centro

Justino França

Folclore Sumareense

Exame de próstata
Jantar festivo no Lions Clube de Sumaré, no 

final da década de 1980. Os “leões” convidam a 
autoridade máxima do município, o Prefeito Jo-
sé De Nadai, para participar da solenidade; no 
banquete, ele senta-se na mesa principal – é o 
convidado de honra da noite. Numa mesa late-
ral sentam-se três “leões”, sem as respectivas 
esposas, que ficaram em outra mesas, dispos-
tos a bater papo e observar de longe as soleni-
dades que ocorrerão durante a noite. São eles: 
Djacir Sanguini, o “Di”, Renato Ghirardello e 
Nestor Geraldo Duarte.

Depois do estribilho do Hino da Bandeira, 
cantando por todos, a solenidade começa. Fa-
la o chefe do cerimonial, fala o secretário, o te-
soureiro, o presidente do clube. No final, a pa-
lavra é concedida ao Prefeito. 

De Nadai é uma pessoa simples, pouco afei-
ta a microfones. É reconhecidamente um bom 
profissional e boa pessoa. Não está no cargo de 
mandatário da cidade por acaso; sua vida pes-
soal e profissional o levou a ser Prefeito e seu 
trabalho à frente da Prefeitura é reconhecido 
pela população. De Nadai sabe que seus discur-
sos ficam a dever e por conta disso sente discri-
minação por parte de algumas pessoas.

Convidado a discursar, por dever do cargo 
toma o microfone e começa a falar. Deve falar 
pouco, apenas o necessário para cumprir o pro-
tocolo. Na sua oratória simples, ergue a mão pa-
ra o alto e mostra o indicador, reforçando o as-
sunto focalizado.

Ao ver aquele “dedão” de homem do campo 
apontando para o alto, o Djacir, que é pródigo 
em fazer piadas diz para os amigos da mesa:

- Já pensou se o Zé de Nadai fosse médico e 
tivesse que fazer um exame de próstata com 
aquele dedo? Nestor e Renato riem. 

Pois nesse exato instante o Prefeito olha pa-
ra a mesa e vê o Renato dando risada. Fica ver-
melho e nervoso. Julga que o cidadão está rin-
do de sua fala. Esse momento foi crucial para 
o que vai acontecer depois. No dia seguinte, lo-
go pela manhã, o Prefeito chama seus assesso-
res e dá uma ordem:

- Exonerem o professor!
Renato era professor efetivo do Colégio Co-

mercial de Sumaré. A assessoria perguntou 
qual era o motivo. A resposta foi que o funcio-
nário estava rindo, debochando dele durante 
seu discurso no Lions. Não houve quem demo-
vesse o Prefeito, que não se esquecia do “ultra-
je” sofrido na noite anterior. 

A exoneração foi feita. Na sequência aconte-
ceu um processo trabalhista movido pelo pro-
fessor, que se arrastou por anos, por várias ad-
ministrações. 

Anos depois a pendência acabou. E o De Na-
dai, que já não era Prefeito, ficou sabendo com 
detalhes do motivo do riso do professor. 

Foi por causa de seu dedão.

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

AUTOR DO TEXTO

Leovigildo 
Duarte Jr.

Professor, Escritor, 
Cronista e fundador da 
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Justino França

sarjetas nas demais vias 
públicas. Mas, como era 
português de nascimen-
to, na época considerado 
estrangeiro, precisou afas-
tar-se do cargo.

Em 1.º de outubro de 
1940, com seus cunha-
dos Plínio Giometti e Na-
talino Giometti, fundou 
a Têxtil Giometti França 
que foi por muitos anos 
conhecida como GIFRAN, 
alcançando na mesma dé-
cada o número de 114 tea-
res, sendo a mais impor-
tante industria da cida-
de, empregando centenas 
de trabalhadores. Foi, de 
certa forma, a matriz da 
indústria têxtil em nos-
sa cidade, pois dela sai-
ram muitos tecelões, de-
pois empresários a alcan-
çar sucesso no mesmo ra-
mo de atividade.

Por outro lado, desta-
cou-se em atividades so-
ciais, sendo fundador do 
Aliança Futebol Clube, do 
Clube Recreativo Fami-
liar Reboucense, toman-
do parte ativa nos enten-
dimentos que levaram à 
fusão dessas sociedades, 
resultando no Clube Re-
creativo e Esportivo Al-
liança, ocupando cargos 
na diretoria dessas agre-
miações. No esporte, em-
bora não sendo um pra-
ticante, contribuiu muito 
para que ele fosse estimu-
lado, empenhando-se na 
construção do campo do 
Alliança (onde hoje é a sé-
de social do Clube Recrea-
tivo Sumaré), com gradil, 

vestiários e arquibancada 
coberta, considerado um 
empreendimento arroja-
do para a época.

Católico praticante, fa-
leceu em 31 de outubro de 
1945, aos 52 anos, confor-
tado pelos sacramentos 
e cercado por seus fami-
liares. O reconhecimento 
pela sua atuação veio logo 
depois, quando em 12 de 
outubro de 1946, o prefei-
to de Campinas, Joaquim 
de Castro Tibiriçá, viria 
a Rebouças para inaugu-
rar uma nova via pública 
com seu nome. 

Uma década depois, na 
Sumaré que ele não viu 
município, o jornal O Mu-
nicípio, de 29 de julho de 
1956, resgatava a breve 
história da sua vida, fa-
zendo as seguintes consi-
derações: “Como político 
foi sempre tolerante pa-
ra com seus adversários, 
tendo como ideal a gran-
deza desta cidade que tan-
to amou. Deu aos filhos 
educação exemplar que os 
torna dignos de nossa es-
tima. Entre os traços mar-
cantes de sua personali-
dade destacamos o espíri-
to de solidariedade huma-
na e honorabilidade. Du-
rante os trinta anos que 
aqui viveu, foi o estimula-
dor de quase tôdas as ati-
vidades sociais; lutador 
incansável da causa de 
nosso progresso, respon-
deu sempre em primeiro 
lugar às clarinadas que 
visavam a solução de um 
problema local”.



TORNEIO DOS TRABALHADORES

ZÉZINHO DE NADAI

PAULO MARIANO FERRAZ

IVAN CARRARA

TIAGO LORENÇATTO

JOSÉ BLUMER

Foto dos anos 1970, do time de futebol de salão do Grêmio Gigo, do 
Supermercados Gigo, que disputou o Torneio dos Trabalhadores. 

O registro foi feito na quadra do Clube União Cultural XVI de 
dezembro. O Grêmio Gigo participava dos jogos praticamente em 

todas as modalidades existentes.

José de Nadai Filho, o “Zézinho”, foi vereador na 10ª. Legislatura (1993 
a 1996), quando ocupou a presidência da casa. Foi também Chefe de 
Governo do pai-prefeito, José De Nadai (1983 a 1988). Nesta foto dos 

anos 1980 está acompanhado do jornalista José Clóvis Ferreira.

Paulo Mariano Ferraz discursa numa solenidade da SOMA – Cia. 
Sorocabana de Material Ferroviário em Sumaré, na década de 1970, 

na qual era um dos diretores. Ao seu lado, João Smânio Franceschini 
(Prefeito), Paulo Salim Maluf (ex-governador), Antônio Pereira de 

Camargo Neto (vereador) e Laudo Natel (ex-governador). 

Ivan Carrara foi vereador na Câmara Municipal em duas 
legislaturas (de 1983 a 1988 e de 1989 a 1992). Foi também presidente 

do Legislativo. Era irmão do ex-Prefeito Paulino José Carrara. Na 
foto, ele preside os trabalhos do Legislativo, acompanhado dos 

vereadores Olívio Vedovatto, Antônio Meira e Luiz Walter Bernardo 
(da esquerda para a direito). Registro da década de 1990.

Foto do jovem Tiago Lorençatto, morto de forma trágica em uma 
ocorrência policial. Era filho de Hélio Lorençatto e Deolinda 

Marangoni Lorençatto. A mãe, que está na foto ao seu lado, tinha 
falecido alguns meses antes. 

Pertencente a uma tradicional família de Sumaré, 
José Blumer aparece nesta fotografia dos anos 1960, 

com o filho José Laerte Blumer. O registro foi feito no antigo 
campo do Clube Recreativo Sumaré, ao lado da 

Avenida Rebouças, que era cercado de eucaliptos. 
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